
CDU-Fraktion 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
im Stadtbezirksrat Vahrenwald-List 
 
 

 
An die  
Bezirksbürgermeisterin 
im Stadtbezirk Vahrenwald-List 
Frau Edit Bastian 
 
über das Hauptamt, 
Abteilung für Rats- und Bezirksratsangelegenheiten 
 
 

Hannover, den 08.09.2004 
 
 
2. Änderungsantrag gemäß § 12 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt 
Hannover zu DS 15-1162/2004 in die nächste Bezirksratssitzung 
 
Neue Wege bei der Bekämpfung des Hundeskots auf öffentlichen Straßen 
 
Der Bezirksrat möge beschließen: 

Der ursprüngliche Antrag wird ersetzt durch: 

Die Stadtverwaltung prüft, wieweit die im Schanzenviertel der Hansestadt Hamburg durchge-
führte Kampagne gegen Hundekot „machs weg“ auf Hannover übertragbar ist und beispiel-
haft für das Stadtgebiet im Stadtbezirk Vahrenwald-List durchgeführt werden kann. 
Wird eine solche Kampagne in Vahrenwald-List durchgeführt, so sollen anschließend fol-
gende Maßnahmen umgesetzt werden: 
• Aufstellung/Anbringung von einfachen Halterungen für Plastiktüten und deren ständiges 

Nachfüllen mit entsprechenden Tüten an von HundebesitzerInnen stark frequentierten 
Orten, 

• Einrichtung eines „Patenschaftsmodells“ von jeweils einer/m Hundebesitzer/in für die 
neuen Standorte der Halterungen für die Plastiktüten. 

 
Begründung: 
 
Der vorliegende Änderungsantrag kombiniert Forderungen des ursprünglichen Antrages der 
CDU-Fraktion und des Änderungsantrages der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen. 
Zunächst soll eine Kampagne gegen Hundekot analog der Kampagne in Hamburg durchge-
führt werden. Mit dieser Kampagne erhoffen wir uns eine Sensibilisierung der Öffentlichkeit 
und insbesondere der HundebesitzerInnen in Bezug auf das Thema Hundekot. Nach Ab-
schluss der Kampagne werden an verschiedenen Orten, die von HundebesitzerInnen häufig 
mit ihren Hunden besucht werden, Tütenboxen aufgestellt. Zur „Betreuung“ dieser Tütenbo-
xen werden „Patenschaftsmodelle“ erprobt. Durch die vorangegangene Kampagne ist zu 
erwarten, dass die Tütenboxen besser angenommen werden als dies in der Vergangenheit 
der Fall war und letztendlich eine nachhaltige Reduktion des Hundekots in Vahrenwald-List 
möglich wird. 
 
      
 
 
 
 Georg-Günter Thürnau           Eberhard Mecklenburg 
         (CDU-Fraktion)    (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) 
 


